

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes . . . . . 1'50 Ptas.  
En el Extranjero, un trimestre . . . . . 6'—

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle de S. José, núm. 28

TALLERES:  
IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOR:  
Santiago García Cruz

# El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA  
FUNDADO EL AÑO 1905

## TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)  
Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10 en la segunda, 15 en la tercera, 5, y en cuarta, 3.—COMUNICACIONES, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESCRIBANOS mortuorios a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 184

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

## ¡Salve, Libertad!

## Desde la tribuna

### Los miércoles municipales

A las dieciocho menos minutos, abre la sesión el señor Ramírez Filpes, con asistencia de los concejales señores Bencomo y González Currá. Mientras se lee el acta de la última sesión entran los señores Silito, Molina, Orozco, Crosa, Ruiz Frías, Sicilia, Vandewalle, Escuder, Arroyo y González de Chávez, Martínez Viera, Rumeu y Benítez. (Ocupa la Presidencia el señor Rumeu).

#### El acta

Después de una omisión que el señor Ruiz Frías señala en el acta y que se subsana, es aprobada.

#### Varios ruegos

El señor Martínez Viera ruega que diariamente se desinfecten el Parque Recreativo y Teatro Municipal después de terminado cada espectáculo, y las escuelas, tanto nacionales como particulares, cuando las desocupen los alumnos.

Entran los señores Lecuona Díaz, Sansón y Pons y Bello.

#### Medidas de prevención

El señor Orozco dice que no es alarmista, pero que como esta tarde se reunirán en la Alcaldía los tenientes de alcaldes y a ella no puede asistir, ruega que por conducto de la Presidencia se les pregunte si aún no ha llegado el momento de clausurar todos los lugares en que se reúnen muchas personas, si las medidas que ha propuesto el señor Martínez Viera no dan el resultado que se apetece.

Así mismo manifiesta que como todas las medidas que ahora se implantan para impedirnos invada la epidemia de gripe, serán pocas, debe ordenarse con urgencia se observen las debidas precauciones con algunos enfermos que del interior de la isla sean traídos a esta capital, pues ha oído decir que últimamente han llegado algunos que padecen enfermedades infecciosas y si no se guardan las necesarias medidas de aislamiento, puede darse lugar a que aquéllas se propaguen.

#### Visitas de inspección

El señor Molina solicita se gire una visita de inspección a las casas donde está instalada la Delegación de Hacienda y a la calle de San Pedro Alcántara número 7, que por su falta de higiene constituyen verdaderos focos de infección.

#### Denuncias sin resultado

Quejase el señor Martínez Viera de que se hayan denunciado muchas casas por falta de higiene y que pocas sean las reparadas. Excita al alcalde para que disponga el más rápido y enérgico cumplimiento de lo ordenado, pues sobre la finalidad vital de salvaguardar la salud del pueblo, existe la secundaria de facilitar justo y necesario trabajo a gran número de obreros que están padeciendo de hambre.

#### El problema de la vida

El señor Bencomo se ocupa de la escasez y carestía de las patatas. Dice que debiera ordenarse que la guardia civil visite todos los pueblos del interior para que se vea si hay o no existencias sobrantes, con el fin de que se hagan venir a esta capital.

#### El servicio de correos

El mismo señor teme que el Ayuntamiento llegue tarde a la información abierta sobre los servicios que en el futuro han de practicar los vapores de correos interinsulares, por lo que insiste nuevamente en que la corporación intervenga seguidamente en ella.

#### Roque Negro-Catalanes

El señor Molina ruega que para la próxima sesión sea traído el expediente sobre taponamiento de la galería de Catalanes.

#### Los presupuestos

El señor Crosa hace una manifestación sobre los presupuestos. Y se entra en el orden del día.

#### El famoso expediente

Se da lectura al informe de la Alcaldía sobre el expediente incoado al personal del Parque sanitario. En dicho informe, la alcaldía se excusa de resolver en él por haber ya informado con anterioridad como miembro de la Comisión de gobernación, que hubo de entender en el asunto.

Ordénase entonces la presidencia se proceda a la lectura del informe resumido del concejal instructor, de el de citada Comisión de gobernación y por último de otro del señor Cabrera Felipe como presidente de la Comisión especial de investigación, lo que efectúa el Secretario.

## NO TEMAIS a la gripe usando el GARGAROL

### Quedaréis eficazmente prevenidos de ella

Compuesto a base de los principios activos del Styrax benzoin, Gaultheria procumbens, Melaleuca viridiflora, Eucaliptus globulus, Menta piperita, que unidos a otros enérgicos microbicidas forman el más poderoso antiséptico bucal. Indicaciones: Preventivo eficaz de la gripe. Infalible en todas las afecciones nasofaríngeas (construpidos), faringitis, anginas, etc. Forma de usarlo: En gargarismos, duchas nasales, pulverizaciones, etc.

Depósito exclusivo: Farmacia del Ldo. E. Cristellys, San Francisco, 17.

El señor Arroyo y González de Chávez manifiesta que, como de dichos documentos se deducen culpabilidades es de acuerdo, con que el asunto pase a los tribunales, como propuso el señor Orozco; pero que a su juicio la Corporación debe castigar la incuria de los empleados acusados de ella, pues tal indiferencia puede servir de estímulo a los empleados municipales de otros servicios para caer en igual falta. Hace otras consideraciones sobre el mismo asunto y termina diciendo que como el alcalde, con manifiesta parcialidad, ha querido dejar cesante solo a el más infeliz de los empleados, cometiendo una injusticia irritante, propone que, sin perjuicio de que se pase el asunto a los tribunales de justicia, tome el Ayuntamiento con todos esos empleados la determinación que estime conveniente, y que, según su opinión, no es otra que dejar a todos cesantes.

Interviene el señor Orozco y dice que de el expediente se deduce que hay autores de un robo y quienes solo han caído en el pecado de negligencia por lo que no es de parecer que a unos y otros se les haga justicia por el mismo rasero; que a los negligentes, se les debe castigar suspendiéndolos de empleo y sueldo por el tiempo que se considere equitativo, y a los otros se les entregue al Juzgado.

El señor Arroyo y González de Chávez replica que todos han cometido falta, pues los que no han cometido robos, han faltado a su deber por negligentes, y por tal motivo se les debe castigar a todos con igual procedimiento.

El señor Orozco dice que, por lo visto, ya no sólo se quiere castigar a los autores de un delito, sino también a los que han caído en incuria; y si esto es así, acepta el criterio, generalizándolo, en la seguridad de que, del castigo, serán contadísimos los empleados municipales que escapen a él; y que, de lo contrario, sostiene su punto de vista, esto es, que debe castigarse a los autores del delito, pero nunca a los demás y menos cuando tal petición se inspira sólo en bastardos fines políticos, ya que sólo se busca reemplazar a unos empleados por otros de política afecta al señor Arroyo, a pesar de que éste trate de velarlos con sofismas y subterfugios.

El señor Bencomo hace uso de la palabra y manifiesta que es muy extraña la pasión de los conservadores en este asunto y su ostensible pasividad en otros, pues recuerda que un señor concejal denunció en sesión que en la plaza del mercado se cobraba sin dar los correspondientes recibos, sin que se haya hecho nada hasta ahora para aclararlo. Que de índole más delicada que la del asunto que se discute, hay otros, y ni el señor Arroyo ni sus amigos hacen nada por resolverlos, quizá si quizá, porque se trata de personas gratas a ellos.

El señor Rumeu dice que se está confeccionando una memoria detallada de todos estos expedientes para darlos a conocer a la Corporación, y que se ha tardado tanto porque es labor larga y ardua.

El señor Crosa hace uso de la palabra y dice que en otras ocasiones se ha castigado a los empleados durante según haya cometido delito o falta, pero que ambos han sido castigados y que eso debe hacerse ahora: castigar según la importancia del hecho cometido.

El señor Arroyo se muestra conforme con lo dicho por el señor Crosa. Y el señor Orozco dice que también suscribe lo manifestado por el señor Crosa y se extraña de la aquiescencia del señor Arroyo cuando lo expuesto por el señor Crosa, coincide en un todo con lo que él ha sostenido y contrario a lo propuesto y mantenido anteriormente por el señor Arroyo, pues éste sostuvo que todos los empleados sean lanzados a la calle, y él,

que se castigue a cada cual, según la importancia de la falta; que fué el primero en pedir que se castiguen, pero no con igual pena para ladrones y negligentes, y repite que si a estos se les dejase cesantes, el Ayuntamiento se quedaría con muy pocos empleados.

El señor Arroyo y González de Chávez cogido, no sabe por donde salirse. Al fin se acuerda que para la próxima sesión la Comisión de investigación, informe sobre el grado de falta que cada cual cometió y pena que le corresponde, y que el expediente pase al Juzgado de Instrucción.

Otros expedientes  
El señor Martínez Viera ruega que se activen los expedientes que por otras faltas, algunas muy graves, se instruyen, para que los conozca la corporación, así como que se comience otro sobre las anomalías que ocurren en la plaza de mercado, según denunció oficialmente el concejal señor Expósito.

Lo mismo solicita y hace constar en actas el señor Bencomo.

Final  
Se tratan otros asuntos sin interés y a las 20 y 30 minutos se levanta la sesión.

### El reglamento de la jornada mercantil

La "Gaceta" publica hoy un decreto del ministerio de la Gobernación aprobando el reglamento provisional para la aplicación de la ley regulando la jornada de la dependencia mercantil.

El reglamento, que consta de 91 artículos, regula la jornada de trabajo, las exenciones, el internado, la inspección, las sanciones y los recursos.

Los alcaldes deberán comunicar a los inspectores y Comisiones inspectoras, en plazo de tres días, los acuerdos que por sí, si no existiesen juntas locales de Reformas Sociales o por estas juntas, cuando existan, se tomen referentes a horas de apertura y cierre de los establecimientos mercantiles, prórrogas, horas de trabajo de recadista, repartidores y encargados de la limpieza de locales, establecimientos exceptuados por la ley, distribución en ellos de horas y turnos de trabajo de la dependencia, exenciones por treinta días, aumento de jornada y turnos, horas de descanso para comer, concesión de internados, pactos anteriores que modifiquen las reglas generales de la ley, y cuantas noticias sean necesarias para poder practicar la inspección.

De la ausencia de estas noticias y efectos consiguientes serán responsables los alcaldes. La acción para denunciar las infracciones de la ley obreras es pública. Para hacerla por escrito no se necesitará de papel sellado, ni de timbre, ni de formalidad alguna. Todo agente de la autoridad está obligado a recibir las denuncias que se le hagan verbalmente, y a transmitirlas, dentro de las veinticuatro horas, por medio del oportuno atestado, a la Junta local de Reformas Sociales.

Se vende un café, fonda y posada, uno de los más acreditados de esta población, situado en uno de los sitios más céntricos de esta población y con selecta y numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

## Servicio Telegráfico De la Península

Crisis total y su origen. Solución laboriosa. El chinchorro de Alhucemas. Las consultas. El discurso de Lerroux. Melquiades equivocado. La República cercana. Alza de García Prieto

Madrid, 6 (21'30).

La panacea

### URGENTE

#### SE PLANTEA LA CRISIS

En este momento acaba de entrar en Palacio el señor Maura, para presentar a don Alfonso la dimisión total del Ministerio.

#### Origen de la crisis

El origen de la crisis no ha sido otro que el manifiesto des- acuerdo que existe entre los ministros, con respecto al problema regionalista, desacuerdo que hoy se ha hecho más patente durante la continuación del debate político.

#### Sensación

El planteamiento de la crisis, aunque esperado, ha causado sensación.

Madrid, 6 (23).

#### Animación

El planteamiento de la crisis ha animado extraordinariamente los círculos políticos.

En todos ellos hay una concurrencia enorme.

#### Cábalas

Esta dedicase a hacer cábalas respecto a la solución que se dé al conflicto.

La opinión hállase muy dividida.

#### Difícil solución

En lo que si están conformes todos los comentaristas, es en que el conflicto planteado por la crisis será muy difícil de resolver.

#### Lo que determinó la crisis

La crisis, como ya he telegrafado, determinó el desacuerdo que existe entre los ministros, respecto a las soluciones que han de darse al problema regionalista.

#### Alhucemas y Cambó

Sobre todo los señores García Prieto y Cambó, sostenían en este asunto un criterio tan opuesto, que hacía imposible llegar a encontrar una fórmula intermedia como solución del problema.

#### Más motivos

También ha sido causa de la determinación del señor Maura de poner en manos de don Alfonso la dimisión del Gabinete, la negativa dada por los jefes de las minorías parlamentarias, a su petición de que le facilitaran la rápida aprobación de los presupuestos.

#### Habla Alhucemas

El jefe de los liberales democratas, Marqués de Alhucemas, ha hecho algunas declaraciones de lo que haría su partido si se le encargase del Poder.

## De la guerra

Los aliados negociarán con Alemania. Foch tiene sus poderes. Delegados alemanes a entenderse con él. Retirada en todo el frente. Situación actual de las tropas de la Entente.

### De Washington

#### La paz

Siguiendo instrucciones del Presidente Wilson, el Secretario de Estado Lansing ha dirigido una nueva nota al Canciller imperial

Dice que no sólo no disolvería las actuales Cortes, sino que con ellas acometería la aprobación de los presupuestos, para legalizar la situación económica de la Nación.

Reformaría la constitución del Estado, resolviendo de una vez para siempre la batallona cuestión de la libertad de cultos y la democratización del Senado.

Solucionaría las cuestiones regionalistas, dando a cada región una amplia autonomía, conservando el Poder central la recaudación de los tributos y la soberanía de la Patria.

#### Maura y los periodistas

Al salir el señor Maura de Palacio, fué abordado por un numeroso grupo de periodistas, que le acosaron con multitud de preguntas, relacionadas con el actual momento político.

#### Dimisión aceptada

El señor Maura confirmó a sus interelantes que don Alfonso había aceptado la dimisión al Ministerio.

#### Las consultas

También dijoles que mañana darán comienzo las acostumbradas consultas con los prohombres políticos para orientar al rey.

Los presidentes del Congreso y el Senado han sido ya citados.

#### Declaraciones de Lerroux

De Barcelona telegrafian algunos detalles de las declaraciones que en el mitin radical celebrado en la Casa del Pueblo de aquella ciudad, ha hecho don Alejandro Lerroux.

#### La República se acerca

El caudillo radical afirmó en su discurso que se acerca el triunfo de la República, aconsejando a sus amigos permanezcan arma al brazo.

#### El error de Melquiades

También dijo el señor Lerroux que era incomprensible el error de don Melquiades Alvarez, ofreciendo su concurso a la monarquía, en los precisos momentos en que ésta ha entrado en el periodo de su liquidación final.

#### A Madrid

El jefe de los radicales anunció su inmediato viaje a esta Corte, donde expondrá con entera claridad el programa de las aspiraciones de su partido.

#### Alhucemas es el hombre

A última hora se acentúa el criterio de que la crisis se resolverá, dando el Poder al Marqués de Alhucemas, sin el decreto de disolución del Parlamento.

noticiándole que las naciones de la Entente están dispuestas a negociar la paz, sobre la base de las condiciones.

La libertad de los mares. Como única salvada a la in-

tegridad de las mismas, dice, la nota que los aliados se reservan la interpretación que haya de darse a la que se refiere a la libertad de los mares.

Termina la nota diciendo que en Foch han delegado todos los gobiernos aliados y que es con él con el que tienen que entenderse los representantes de Alemania para concertar el armisticio.

DE BERLIN

La nota de Wilson

Oficialmente se ha dado conocimiento de que la nueva nota de Wilson está ya en poder del Gobierno imperial, y que éste la aceptaba íntegramente.

Delegados al frente

Enseguida se designaron los delegados que han de concertar con Foch las condiciones del armisticio y han de negociar la paz, los cuales se han puesto inmediatamente en camino para el frente occidental con dicho objeto.

De París

Las operaciones:

Persecución

Las tropas aliadas persiguiendo activamente al enemigo que se retira en todo el frente, han obtenido en las últimas 24 horas muy importantes progresos.

Situación actual

La situación que ocupan actualmente los diversos ejércitos de la Entente es la siguiente:

En el Sambre

Desde Gussignies, en la frontera belga, hasta el Sambre, por St. Waast, Bermeries (O. de Bay), Obies, O. de Berlaumont y Sassegnies (E. del bosque Mormal).

En el Oise

De Noyelles al Oise por Taisnières, Grand Fait, Cartignies, Beaurepaire, E. de Le Nœuvion, Buironfosse y Erloy.

En el Serre

Siguen al sur desde Autrepes hasta Rozoy sur-Serre, por Fontaine-les-Vervins, Veruins, Thenailles, Hargigny, Nampcelle, Renneval y Dolignon.

En el Aisne

Entre el Serre y el Aisne, por Raillimont, Vaux-les-Rozoy, La Hardy, E. de Chaumont-Porcien, Doumely, Herbigny, S. de Novion-Porcien, Corny-la Ville, Saulces, Vaux-Montreuil, Saint Loup-Ferrier y Bouvremont.

En el Mosa

Continúan a la derecha por Chagny-les-Omont, la Cassirte, Stonne, extremo occidental de Beaumont y luego hacia el sur Beaufort, Beauclair, Montdevant-Sassey Cléry-le-Grand, por donde han cortado el Mosa, ocupando Liny-devant-Dun.

Mesa.

De la Agencia Reuter

Gibraltar, 7.

Gran retirada

Reuter ha recibido noticias de que los alemanes se están retirando sobre un frente de 70 millas desde el Escalal hasta el Aisne.

Hemos cruzado la frontera franco-belga entre Valenciennes y Baval capturando todo el bosque Mormal excepto la orilla este y llegando hasta la orilla oeste del bosque Nauvion.

Nos hallamos a 2 millas al este de Guise y 2 millas al sur de Marle por donde la línea pasa directamente a Château Poncien.

Pérdida de contacto

A pesar de que los americanos se hallan a 6 millas del ferrocarril Montmedy-Mezieres, las principales líneas laterales enemigas se hallan fuera de contacto con las fuerzas principales alemanas.

Otra retirada?

¿Qué se está llevando a cabo una retirada en gran escala.

Discurso del Presidente

de la Cámara de los Comunes Los austriacos conceden a los aliados sus vías de comunicaciones. El gran

ataque sobre Alemania. Foch, director supremo.

En la Cámara de los Comunes, después de dar cuenta el Presidente del Consejo de las condiciones en que se concedió el armisticio a Austria, hizo resaltar el importantísimo punto de que los austriacos han concedido a los aliados el libre uso de los ferrocarriles y comunicaciones austro-húngaras, para sus fines de operaciones guerreras.

En vista del hecho de que los acontecimientos ocurridos durante las últimas semanas han liberado todas las fuerzas aliadas para el gran ataque convergente sobre Alemania, el significado de las condiciones impuestas, tiene desde luego que resaltar a todos.

Esta palabras del Presidente del Gobierno fueron acogidas con aplausos.

Continuó diciendo que, según acuerdo unánime de los Gobiernos interesados, Foch ha sido colocado en la dirección suprema de las fuerzas que operan contra Alemania en todos los frentes.

Estas manifestaciones fueron acogidas con grandes aplausos por toda la Cámara.

Italia sigue luchando

Roma.—Oficialmente se comunica que Italia sigue luchando al lado de los aliados, hasta que Alemania sea derrotada.

Reuter.

De Canaria

Las Palmas, 7 (2'30).

De un infanticidio

Terminado el sumario que instruye el Juzgado Municipal de Arucas, hoy ha ingresado en la Cárcel de esta ciudad María del Pino Jiménez, casada y vecina del pago de «Santidad», acusada de infanticidio en la persona de un hijo habido de su adulterio.

Asegúrese que el Juez de Instrucción que entiende ahora en la causa exige a María del Pino una fianza de dos mil pesetas para concederle la libertad provisional.

Los gastos del Instituto los pagará la Nación

Los señores Presidente de este Cabildo Insular y Director del Instituto de esta ciudad, han recibido telegramas, en los cuales se manifiesta, que en los próximos presupuestos de la Nación, se incluirá una cantidad para haberes del profesorado de aquel Centro docente y demás gastos del mismo.

Otros gastos al presupuesto En esos mismos telegramas se comunica que los haberes del personal de esta Sección administrativa también serán incluidos en los próximos presupuestos de la Nación.

Un atacado de la gripe

De Cabo Parchel llegó el martes el pailebot «Villa de Teror». Como entre sus tripulantes había uno atacado de gripe, el buque por orden de Sanidad exterior fué desinfectado, así como el cargamento y tripulación.

El corresponsal

Desde Las Palmas

Pro higieno

Por fin, parece que las autoridades, se han dado cuenta de que son tales, para algo más, que para ostentar el cargo y han iniciado, aun cuando muy deficientemente, una campaña higiénica.

Se han hecho desaparecer unos cuantos estercoleros, verdaderos focos de infección; se ha efectuado el lavado de las fachadas de las casas, muestras y escaparates de las casas de comercio, jardines, estatuas y edificios públicos.

La salud pública

La epidemia gripal, que digase lo que se quiera, tomó unas proporciones alarmantes, decrece de día en día. Los casos disminuyen y la tranquilidad vuelve a la población.

Todavía existen algunos casos graves, pero estos han sido convenientemente aislados en el hospitalillo de las Alcarabanas.

Suspensión de exámenes

La Junta Insular de Sanidad, ha suspendido, en vista del estado sanitario de la población, los exámenes que para maestros y maestras debían dar comienzo el pasado lunes en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Una reunión

De conformidad con lo dispuesto por real orden del Ministerio de Fomento, el Delegado del Gobierno ha convalidado a una reunión a los exportadores de frutos a objeto de nombrar la junta de exportación y designación del representante del grupo oriental.

La reunión está convocada para el once del actual a las once de la mañana y se llevará a efecto en la Delegación.

Un concierto

La sociedad «Nuevo Club», que tan

agradables fiestas ha proporcionado a sus asociados, proyecta la celebración de un grandioso concierto vocal e instrumental. Este acto se celebrará en el Hotel Metrópole y en él tomarán parte valiosísimos elementos de la localidad cuyas facultades artísticas son muy elogiadas.

El festival artístico se realizará en cuanto mejore el estado sanitario.

Próximo regreso

Asegúrese que el día 18 llegarán a esta ciudad los abogados señores Ramírez, García y González, que en representación del Colegio de Abogados de Las Palmas, habían marchado a la Península.

Sabido el noble propósito que estos señores por sí y en representación de la mayoría de sus compañeros, llevaron a la Metrópoli y los incidentes que durante su viaje ocurrieron, se espera con verdadera ansiedad la llegada de los mismos y las manifestaciones que seguramente harán de la labor realizada.

El corresponsal.

Contra la gripe

Como medio de que las personas que por tener que hallarse en contacto con las que padezcan enfermedad gripal que tantas víctimas está ocasionando hoy en todas partes, y aún para aquellas que sin tener que prestar su asistencia a los enfermos, se vean en la necesidad de permanecer o frecuentar las casas invadidas, puedan evitar el contagio a que están expuestas continuamente, damos a continuación una fórmula muy sencilla, que está al alcance aún del más pobre, para la concepción de un remedio inofensivo, cuya aplicación para todos los casos de enfermedades infecto-contagiosas, ha dado excelentes resultados.

Se toma un puñado de las yerbas siguientes: alhucema, tomillo, romero, ruda, menta (poleo o mejorana) ajonjolios (inciensillo llamado salvaje o morisco) y unos cuantos dientes de ajo; se vierte el todo en una vasija de barro vidriado, o en un envase de cristal que contenga dos litros de buen vinagre, y se le deja en infusión herméticamente tapado, sometiendo después de pasados ocho días, al baño de maría; se filtra, exprimiendo bien las yerbas, se le agrega media onza de alcanfor, y se embotella, tapándolo para conservarlo.

En cuanto una persona esté atacada de la gripe o, como hemos dicho, de otra enfermedad contagiosa cualquiera, la que la asista debe frotarse bien las sienes y las narices con el expresado vinagre, y enjuagarse la boca todos los días.

Es conveniente llevar siempre consigo una esponjita empapada con la referida composición, para aplicarla, cuando fuere necesario a las narices.

Esto, aparte, naturalmente, de las medidas profilácticas o de desinfección que deban emplearse en todas las casas lo mismo para evitar la invasión del mal, que para su propagación si, por desgracia, existiese en ella el contagio.

Otro niño ahogado

El alcalde de la Oratava telegrafió ayer al gobernador civil lo siguiente:

«Cumplo el triste deber de comunicar a V. E. que a las 11 tuvo la desgracia de caer a una atarjea que cruzaba por la finca de este término municipal, denominada «San Felipe», la niña Manuela Sacramento Hernández, de cinco años de edad, hija de los vecinos de esta Villa, Sebastián Sacramento González y Florencia Hernández Luis.

La citada niña fué extraída de la referida atarjea por su propia madre, pereciendo víctima de asfixia por sumersión.

En el lugar del accidente se personaron el Juzgado de Instrucción del partido y el médico forense.

Se ordenó el traslado del cadáver al local del Depósito, para su autopsia.

ESPECTACULOS

Parque Recreativo

En el popular cine de la Plaza del Patriotismo, se presentará mañana noche, en función completa, Ursula López y «Yulú», por ser muchas las opiniones de que continúe allí la actuación, por las comodidades, según la mayoría, que ofrece el espectáculo, por distintos conceptos.

Como es entendido el traslado esta noche no hay espectáculo en el Municipal, y el que hay en el Parque será de películas.

Hoy como todos los jueves, las señoras aborran mitad de precio que los caballeros.

CONCIERTO

Banda Municipal

Programa de las obras musicales que en la Alameda de la Libertad ejecutará la expresada banda de ocho y media a diez y media de esta noche:

Primera parte

Un Maleta, pasodoble; Cobefío. La Temprana, selección; Jiménez. El Mal de Amores, selección; Serrano.

Segunda parte

Pan y Toros, fantasía; Birbieri. Maruxa, fantasía; Vives. Trepas del Bosque, p. d.; R. S. José.

JABON MARCA "EL CAMELLO"

En la Fábrica de Jabones de la Concordia se ha abierto de nuevo el despacho de jabón moteado azul

EL CAMELLO siendo su precio la BARRA Plas. 1'70

Como se trata de una calidad tan conocida y acreditada ya, es de esperar que el público dispensará la buena acogida que antes tuvo cuando funcionó el anterior despacho al detalle en el mismo sitio.

ULTIMA HORA

POR CABLE

La crisis. Alhucemas calando sus redes. Las consultas de palacio. Desahucio de Cambó. La zancadilla fue de Alba

Madrid, 7 - 10'50.

Más de la crisis

Comentarios

Todos los diarios de esta Corte dedican calurosos comentarios sobre la solución de la actual crisis.

Probable solución

Con rara unanimidad todos ellos coinciden en que habrá de solucionarse con un Gobierno liberal homogéneo, presidido por el señor García Prieto, con el concurso de don Santiago Alba y el conde de Romanones.

Continúan las consultas

Actualmente se encuentran en Palacio, llamados por don Alfonso, para consultarlos sobre la solución de la crisis, los ministros dimisionarios de Fomen-

UNA REYERTA

Un hombre muerto y otro a la cárcel

En el Barranco Grande se produjo ayer una grave reyerta entre Cirilo Marrero de 18 años y Juan Cabrera, de igual edad.

Por un fútil motivo, ambos jóvenes vinieron a las manos, resultando el Cirilo Marrero gravemente herido de puñalada en el vientre, con salida de los intestinos, y otra herida en la espalda.

El herido fué conducido a la Cuesta, donde el practicante don Domingo Cambreleng le hizo la primera cura. De dicho lugar se trasladó en tranvía al Hospital de Dolores de La Laguna.

El agresor una vez cometido el delito se dio a la fuga, siendo capturado. El herido murió anoche.

A los agricultores de Canarias

La misión que me he impuesto a mí mismo, es la de romper los moldes viejos de los agricultores isleños y de proporcionarles los medios de progresar en sus cultivos.

La cuestión batallona del alimento del ganado, tiene preocupada a mucha gente, porque su ganado no se puede arar la tierra, y sin estiércoles tampoco puede abonarse el terreno.

Antes de la guerra mundial, la alimentación de los animales, era asunto que revestía mucha importancia para el agricultor, y después de estallar el conflicto europeo, se ha convertido en crisis económica peliagada porque los granos están carísimos, y los animales hechos esqueletos a cuarto de ración o alimentados con rolos de platanera, que por la enorme cantidad de jugo que contienen producen a la larga varias enfermedades.

La manera práctica, científica y de sentido común para solucionar una situación tan angustiosa para el bolsillo de los agricultores y para el ganado que se está muriendo de hambre, es bien sencilla: Sembrando ahora, que es la buena época, la Semilla de Alfalfa Malagueña-Varela, se economizarán en Canarias miles de duros al año y el ganado estará gordo, robusto y saludable.

Informará, gratuitamente, acerca del cultivo, abonos y riegos que necesita la Alfalfa, Federico C. Varela, propagandista de la Agricultura Nacional. Calle de Méndez Núñez, 36. (Frente al Ayuntamiento). Santa Cruz de Tenerife.

Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife

Anuncio

Aprobado por dicho Excmo. Cuerpo el Padrón de los individuos sujetos, en el actual año de 1918, al impuesto de cédulas personales en este término municipal, se hace saber al público que durante el plazo de tres meses a contar desde el día 2 del corriente, se procedió a la distribución y cobranza del importe de las mismas con arreglo a la vigente Instrucción del Ramo; advirtiéndose a los contribuyentes que, en el caso de no satisfacer a los cobradores que pasarán a domicilio el importe de las respectivas cédulas, deberán ha-

Colegio de Señoritas

de Nuestra Señora de la Soledad

Preparación de Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos y Telégrafos. Robayna, número 5. Directora, María Cristina Gámez de Gavino.

Café Central

de JOSÉ ROBLES

Calle de la Cruz Verde, 14

Especialidad en vinos, cervezas y licores. Cenas económicas. Magnífico local. Comedores reservados, etc., etc. Se garantiza el más esmerado servicio. No confundirse: Cruz Verde, 14.

Se compra semilla

de tártago, pagando altos precios. Dará razón, Juan Ortoll Delmotte, Doctor Allart, 27 duplicado. Santa Cruz de Tenerife.

Repartos de Rústica y de Urbana

Pliegos de fondo y de cabeza para los repartos de Rústica y Urbana y los de listas cobratorias, se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.

M. Bathencourt del Río - 25 de Julio, No. 10 - Consultas de 9 a 10 y de 1 a 3. Gratis a los pobres de 3 a 4.

Servicio por teléfono toda la noche. Telefono 474

OCASION

Se vende un molino harinero con cuatro piedras con motor de 14 caballos de fuerza y demás accesorios, todo en buen estado.

Darán razón en esta capital el letrado don Luis Rodríguez Figueroa y don Daniel Delgado en la Compañía Eléctrica; y en la Laguna don Miguel García Delgado, Plaza de la Catedral (zapatería).

Clases de piano

Por profesora a niños de ambos sexos. Honorarios módicos. Jesús Nazareno, 32

Rosendo González ALFONSO XIII, 80

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

THE GUARDIAN ASSURANCE Co. Ltd. DE LONDRES FUNDADA EN 1821 (Compañía Anónima de Seguros contra Incendios) Agentes para las Islas Canarias, Hamilton & Co.

Motocicletas Indian

¡Por fin han llegado los modelos 1918! Motocicletas 7-9 HP., tres cambios de marcha, embrague de discos secos, transmisión por cadena, cuadro MUELLE-CUNA. Coches laterales (side-cars), balistas largas, almohadillado superior, CUATRO PUNTOS DE SUJECION.

- BICICLETAS, DE VARIOS MODELOS - Inmenso surtido de accesorios de repuesto, para las motocicletas y bicicletas "INDIAN" Agente: JOSE LISON, Las Palmas. Informes en Santa Cruz de Tenerife, ENRIQUE ZAMORANO, Valentín Sanz, 6

Le Foncier de Franco ET DES COLONIES Compañía anónima de seguros y reaseguros fundada en el año 1885 RAMO DE MARITIMO Capital social: 3.000.000 de francos Agente en Santa Cruz de Tenerife, EMILIO MANDILLO, Doctor Allart, 55.